
ОБЩЕСТВЕННО - ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Газета выходит 
с  февраля 1935 года

     

Среда,
16 июля

2014 года
Цена –

8 рублей 44 копейки

№ 57
(8229)    

6+

ИА «Тюменская линия» сообщает

Агрокомплекс: задача дня

Короткой строкой

Кадры для АПК региона 
будут растить в Ялуторовске

Два учреждения профессионального образования, где го-
товят кадры для аграрных предприятий региона, посетили 
представители Академии сельского хозяйства DEULA-Nienburg 
(Германия).  Делегация из ФРГ побывала в Нижнетавдинском 
многопрофильном техникуме и Ялуторовском аграрном 
колледже, а также в ООО «ТехноЦентр» и ООО «Чайка», при-
нимающих учащихся колледжа на практику.

Об этом на заседании президиума правительства Тюменской 
области сообщил директор регионального департамента АПК 
Владимир Чейметов. Напомним, в начале года Владимир Якушев 
поручил изучить зарубежный опыт и оценить возможности его ис-
пользования для модернизации подготовки сельскохозяйственных 
кадров.

В результате проведённой оценки представленных объектов, 
доложил Владимир Чейметов, немецкие эксперты посчитали пред-
почтительным создать Центр модернизации подготовки кадров на 
базе Ялуторовского агроколледжа. Коллектив академии готов уже 
в 2014 году принять делегацию тюменцев (в том числе представи-
теля областного департамента образования и науки, директоров 
аграрных учебных заведений) для обмена опытом и реализации 
образовательного проекта в Тюменской области. В перспективе ру-
ководитель академии Бернд Антельманн предложил запланировать 
регулярные обмены учащимися-практикантами между Тюменской 
областью и Нижней Саксонией.

«Обеспечение сельскохозяйственных отраслей тюменской эко-
номики высококвалифицированными кадрами, – отметил врио 
губернатора Владимир Якушев, – актуальная задача. Благодаря 
солидной государственной поддержке предприятия АПК области 
обладают современной техникой, работают с элитным скотом и 
высокопродуктивными сортами растений. Но для того, чтобы всё 
это принесло желаемый эффект, профессионализм работников 
агрофирм должен соответствовать уровню созданной материаль-
ной базы. Именно поэтому мы так заинтересованы в модернизации 
подготовки кадров», – констатировал он.

Как живёшь, ветеран?
В рамках празднования 70-летия Победы в Великой Отече-

ственной войне проходит областной фестиваль «Как живёшь, 
ветеран?». На днях состоялся гала-концерт смотра-конкурса, 
который организаторы назвали «Если мы войну забудем, 
вновь придёт война».

В итоговом мероприятии приняли участие творческие кол-
лективы ветеранских организаций всех районов юга Тюменской 
области. Юргинский район представляли победители районного 
этапа – участницы ансамбля «Надежда» из села Агарак. Женщи-
ны привезли с гала-концерта массу положительных впечатлений, 
отмечая яркие костюмы выступающих, хорошо поставленные и 
отрепетированные художественные номера, талантливые работы 
народно-прикладного творчества умельцев-пенсионеров.

За активное участие в областном смотре-конкурсе Юргинскому 
районному Совету ветеранов вручена Благодарность. 

Выплата пенсий в полном объёме
Начисление и выплата пенсий и пособий, которые находятся 

в компетенции Пенсионного фонда Российской Федерации, 
производятся вовремя и в полном объёме.

Как пояснила начальник Отдела ПФР в Юргинском районе Та-
тьяна Александровна Шевелёва, в Тюменской области пенсии и 
пособия получают более 360 тысяч человек, за первое полугодие 
текущего года пенсионерам и льготникам Отделением ПФР по 
Тюменской области перечислено свыше 21 миллиарда рублей. 
По Юргинскому району получателями являются более 4,3 тысячи 
человек, перечисления составляют свыше 260 миллионов рублей. 

– По состоянию на первое июля средний размер трудовой 
пенсии по старости – 10 тысяч 480 рублей, – уточнила Татьяна 
Александровна.

О. КОНОВАЛОВА

Владимир Якушев 
лидирует в рейтинге губернаторов

Владимир Якушев – в пятёрке лидеров июньского медиа-
рейтинга российских губернаторов. Временно исполняющий 
обязанности главы региона – единственный представитель 
Уральского федерального округа, который прочно держится 
в числе фаворитов уже полгода.

По значению медиаиндекса информационной активности, 
Владимир Якушев обошёл одного из самых активных российских 
политиков – главу Чечни Рамзана Кадырова. В УФО в июне лиде-
рами медиарейтинга стали врио губернатора Тюменской области 
Владимир Якушев, врио губернатора Челябинской области Борис 
Дубровский и глава Свердловской области Евгений Куйвашев.

Рейтинги построены на основе базы СМИ системы «Медиало-
гия», которая включает более 18 200 источников: ТВ, радио, газеты, 
журналы, информационные агентства, Интернет-СМИ.
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В.В. Суворов – один из опытных механизаторов 
агрофирмы им. Чапаева

– Александр Анатольевич, 
семена яровых культур уложе-
ны в землю, завершены прак-
тически все уходы за всхо-
дами культурных растений, 
выполнены плановые рабо-
ты на паровых полях, почво-
обрабатывающая, посевная 
техника свезена на машинные 
дворы, вымыта, покрыта 
антикоррозийной смазкой, 
поставлена на специальные 
площадки на длительное хра-
нение. Можно перевести дух 
и подвести предварительные 
итоги крестьянского труда. 
Каковы они? Все ли сельско-
хозяйственные предприятия 
района могут рассчитывать 
на хороший урожай?

– Цыплят по осени считают, го-
ворят селяне, когда речь заходит 
о прогнозировании результатов 
сельскохозяйственного года. 
Я разделяю эту точку зрения, 
но попытаюсь всё же предска-
зать, каким будет нынешний 
урожай. Говорю без малейшего 
сомнения, Юргинские земле-
дельцы планируют вырастить 
в год 90-летия района весомый 
каравай. По визуальной оценке 
сегодняшнего состояния расту-
щих злаков и картофеля, каждый 
гектар пашни должен дать им в 
среднем не менее 23 центнеров 
зерна и 250 центнеров клубней. 
Разумеется, у каждого сельско-
хозяйственного предприятия 
показатели продуктивности поля 
будут свои. У одних – больше, у 
других – чуть меньше, но обя-
зательно выше тех, что намеча-
лись при планировании нового 
урожая. Хлеборобы вложили в 
него много сил и средств, про-
вели весеннюю посевную кам-
панию на высоком агротехниче-
ском уровне. Создали прочную 
основу нового урожая за доста-
точно короткий срок, двадцать 
два рабочих дня. Уложились в 
сроки, установленные научно-
обоснованным агротехническим 
планом. Засевали в сутки до 
полутора тысяч гектаров земли. 
Хозяйства работали весь свето-
вой день. Некоторые, как ООО 
«Кировский», – круглосуточно. 
Все звенья посевного конвейера 
действовали чётко, без сбоев 
и простоев. Хорошую органи-
зацию труда демонстрировали 
предприятия всех форм соб-
ственности. Общими усилиями 
разместили яровые культуры на 
27 тысячах гектарах пашни. Зер-
новые и зернобобовые заняли 
21 тысячу. Примерно такую же 
площадь, что и в прошлом году. 
Основная продовольственная 
культура – пшеница – растёт 
на поле, в котором примерно 
девять тысяч гектаров, под 
ячменём – около пяти тысяч, 
овсом – более пяти тысяч гек-
таров. Горох растёт почти на 
двух тысячах гектарах. Есть в 
севообороте также рапс, одно-
летние культуры, посеянные на 
корм скоту, картофель, овощи. 

Основа урожая создавалась 
в этом году только семенами 

высоких посевных стандартов. В 
восемьдесят процентов площадей 
внесены минеральные удобрения. 
Всходы всех культур обработаны 
химпрепаратами от вредителей, 
болезней и сорняков. Природа 
оказала труженикам села неоце-
нимую помощь: в начале июля 
выпала месячная норма осадков. 
Всё это сказалось положительно 
на состоянии культурной рас-
тительности, на формировании 
качественной основы урожая. 

– Александр Анатольевич, 
хорошие виды на урожай зер-
новых культур обязывают 
аграриев проявлять повы-
шенную заботу о подготовке 
хозяйств к очередной убороч-
ной кампании. Какие задачи ре-
шают труженики села сегодня в 
этом направлении? 

– Руководители сельскохо-
зяйственных предприятий со-
средоточили всё своё внимание 
на подготовке к бесперебойной 
работе в период жатвы машинно-
тракторного парка, оборудования 
сушильно-сортировальных ком-
плексов, складских помещений. 
Ставится задача – встретить во 
всеоружии страду и провести её 
быстро, качественно, без потерь. 
Думаю, что так и будет. Сегод-
няшние хозяева земли имеют на 
вооружении мощную уборочную 
технику. В их распоряжении 45 
энергоёмких зерноуборочных 
комбайнов высокого класса. Уста-
ревшие марки «Нива», «Енисей» 
можно было увидеть в работе 
в прошлом году на землях Се-
веро-Плетнёвского сельского 
поселения. Нынче Николай Фё-
дорович Никитенко, хозяин Бу-
шуевского ООО «Земля», купил 
земельный надел Соколовского 
ООО «Рассвет» и взялся произ-
водить в дочернем предприятии 
глубокое техническое преобразо-
вание. Вместо старых комбайнов 
хлеб станут убирать в этом году 
современные высокопроизво-
дительные  машины. Николай 
Фёдорович уже приобрёл один 
новый «Вектор». Кроме комбайна 
он взял в лизинг и специальную 
жатку для раздельной уборки 
рапса. 

По пути обновления техниче-
ского вооружения идёт также 
Владимир Борисович Толстоку-

зов, председатель Палецков-
ского сельскохозяйственного 
кооператива. Нынче он провёл 
ударными темпами посевную 
кампанию. На полях хозяйства 
работали четыре высокопроиз-
водительных посевных потока, 
укомплектованные комплексами 
«Кузбасс» и сеялками Омско-
го производства «СКП-2,1».  
Думаю, на таком же хорошем 
уровне механизаторы ООО 
«Палецкая» проведут жатву. 
Они тщательно готовят матери-
альные, технические средства 
к битве за урожай, усиливают 
и увеличивают их. Купили не-
давно ещё один новый зерноу-
борочный комбайн и прицепное 
орудие для обработки паров и 
подготовки зяби. Этим путём 
следуют Николай Семёнович 
Палецких, Александр Алексе-
евич Шароглазов, директоры 
Володинского и Северо-Плет-
нёвского сельскохозяйственных 
предприятий, руководители 
других общественных и личных 
хозяйств района.    

– Александр Анатольевич, 
слов нет, уборка выращенного 
урожая – одна из важнейших 
задач земледельцев, но в рай-
оне есть и животноводство. 
Создание прочной кормовой 
базы для общественного ско-
та было и остаётся приори-
тетом. Как идут дела на этом 
участке трудового фронта?

– На предстоящую зимовку 
механизаторам района предсто-
ит заготовить для скота обще-
ственного стада не менее шести 
тысяч тонн сенажа и около 
четырёх тысяч тонн сена. При-
готовление сочного и грубого 
корма ещё только начинается, 
хотя июль в разгаре. Причина за-
держки банальная – отсутствие 
сырья для приготовления этих 
припасов. Холодная и сухая 
весна не способствовала росту 
сеяных многолетних и есте-
ственных трав. Дожди, выпав-
шие в первых числах текущего 
месяца, напоили землю и дали 
силы растениям, они пошли в 
рост. Травостой набирает массу. 
Хозяева некоторых животновод-
ческих сельскохозяйственных 
предприятий начали выводить 
на луга сеноуборочную технику. 
В полную мощность не могут 
включить в работу кормозагото-
вительные звенья из-за дождей. 
Как только установится вёдро, 
работа закипит в нужном ритме. 
Для этого созданы все условия.

Записал А. ЦЫГАНОК
Фото автора 

Юргинский каравай 
будет весомым

В аграрном секторе экономики завершён от-
ветственный период полевых работ – закладка 
основы нового урожая. О том, как проходила на-
пряжённая кампания в Юргинской подтаёжной 
зоне земледелия, наш корреспондент беседует 
с А.А. ДАВЫДОВЫМ, первым заместителем 
главы района, начальником отдела сельского 
хозяйства районной администрации.

В.В. Якушев в ходе рабочей поездки в Голышмановский район



растениеводства.
Далее звучали показатели 

финансовой поддержки сель-
хозпредприятий из областного 
бюджета в животноводческой от-
расли. За прошлый год она соста-
вила почти 8 миллионов рублей.

– Для личных подсобных хо-
зяйств на получение комбикорма 
было выделено более 3 милли-
онов рублей, – информировал 
докладчик. – В этом году предпри-
ятия района оформляют господ-
держку на возмещение затрат по 
производству молока и на бел-
ковые корма. На реализованное 
молоко уже получено 1,3 милли-
она рублей. На данный момент 
животноводческие предприятия 
готовят пакет документов для 
получения средств из федераль-
ного бюджета на реализованное 
или отгруженное на собственную 
переработку молоко.

В отчёте прозвучала также ин-
формация о технической модер-
низации сельхозпроизводства, 
займах кредитных организаций, 
выдаваемых на развитие ЛПХ 
и КФХ.

Если обещаешь – 
надо делать

В преддверии празднования 
юбилея района всё большую ак-
туальность приобретает вопрос 
благоустройства территорий. 
О том, какая работа ведётся в 
этом плане, рассказывали главы 
администраций сельских поселе-
ний. Говорили они и о проблемах, 
поднимаемых на сходах граждан.

– По возможности спиливаем 
старые тополя, ремонтируем из-
городи, провели текущий ремонт 
уличного освещения – заменили 
лампы, поставили новые авто-
маты. Решается вопрос по стро-
ительству колодцев в Агараке 
и Сергеевой. Отремонтирована 
дорога по улице Береговой, углу-
блена канава для стока павод-
ковых вод на улице Мира. Не 

ровала Нина Владимировна, – из 
них 367 квартир – на условии 
социального найма, 16 – на ус-
ловии служебного найма, одна 
– коммерческого, 38 – специали-
зированного. Начисленная плата 
за наём за первое полугодие 
составила 98 тысяч рублей, аген-
тами по оказанию услуг собрана 
61 тысяча, в бюджет района по-
ступило 53 тысячи рублей. Во 
втором полугодии будут приняты 
меры по проведению претензи-
онной работы и принудительному 
взысканию с граждан платы за 
наём муниципального жилья.

Речь шла о приватизации жи-
лых объектов. В 2014 году было 
оформлено в собственность де-
сять квартир и три жилых дома. 
Вместе с тем в муниципальную 
собственность района приобре-
тено восемь жилых помещений, 
которые планируется распреде-
лить по программе переселения 
из ветхого и аварийного жилья.

О господдержке 
сельхозпроизводителей
Первый заместитель главы 

района, начальник отдела сель-
ского хозяйства Александр Ана-
тольевич Давыдов рассказал об 
объёмах оказанной поддержки 
сельскохозяйственным това-
ропроизводителям в 2013 году, 
которые исчисляются 74 милли-
онами рублей, включая около 10 
миллионов из федерального бюд-
жета, более 54 миллионов – из 
областного, более 9 миллионов 
– из местного. 

– В текущем году были выпла-
чены: господдержка на посеян-
ный гектар – более 13 миллионов 
рублей, субсидии за приобретён-
ные семена – почти 6 миллионов 
рублей, за удобрения – более 8 
миллионов, за приобретённые 
химические средства защиты 
растений – около 5 миллионов 
рублей, – привёл Александр 
Анатольевич цифры в отрасли 

За любовь и верность
Поздравление с Всероссий-

ским днём семьи, любви и вер-
ности, самые добрые пожелания 
и цветы – всё это было в честь 
супругов Овчинниковых из Лес-
ного и Зобниных из Бушуево, 
которые в этом году удостоены 
медали «За любовь и вер-
ность». С вручения награды и 
началось совещание.

К сожалению, Дарья Филип-
повна и Сергей Захарович не 
смогли приехать на торжествен-
ное вручение – здоровье не 
позволило. Награда нашла сво-
их героев позже: заместитель 
главы района по социальным 
вопросам Владислав Констан-
тинович Пуртов и начальник 
Управления социальной защиты 
населения привезли её супру-
гам на дом. Хозяева встречали 
гостей за оградой, присев на 
лавочку. Замечательная пара, 
которая вместе на протяжении 
уже 63 лет! Родителей приехал 
поддержать Николай Сергеевич 
Овчинников – сын и глава адми-
нистрации Лесновского сельско-
го поселения. Вместе с медалью 
гости из райцентра вручили 
от общественного Фонда со-
циально-культурных инициатив 
Благодарственное письмо за 
создание, сохранение духовно-
нравственных ценностей семьи, 
достойное воспитание детей, су-
пружескую любовь и верность.

Несколько лет назад готовила 
материал о семье Зобниных, 
тогда и состоялось наше знаком-
ство с Олегом Анатольевичем и 
Ириной Николаевной. Помню, 
каким ухоженным увидела тогда 
их двор, каким уютным – дом, 
а хозяев – гостеприимными, 
радушными и общительными. 
Помню, с каким уважением го-
ворили супруги друг о друге и о 
своих повзрослевших детях, ко-
торых трое. Подкупали позитив, 
исходивший от собеседников, 
их чувство юмора, присущее 
людям жизнерадостным, опти-
мизм, с которым они говорили 
о будущем. И вот сегодня Олег 
и Ирина, отметившие в феврале 
28 лет совместной жизни, при-
нимали поздравления участ-
ников аппаратного совещания, 
начальника Юргинского отдела 
ЗАГС Татьяны Николаевны Ар-
жиловской. 

Напомню, что медали «За 
любовь и верность» в преды-
дущие годы были удостоены 
супруги Балетовы и Пыжовы 
из Юргинского, Филимоновы из 
Северо-Плетнёво, Лопаревы из 
Володино, Ивановы из Агарака, 
Михайловы из Зоново.

О важности 
заключения договоров 
В своём выступлении на-

чальник отдела муниципального 
имущества и градостроительной 
политики Нина Владимировна 
Мастерских говорила о ра-
боте, которая проводится по 
обороту жилищного фонда, в 
том числе по заключению до-
говоров на оказание услуг по 
сбору платы за наём жилищ-
ного фонда с МУП «Юргинское 
ЖКХ» и Юргинским МППЖКХ, 
по заключению дополнитель-
ных соглашений к договорам 
социального найма по взыска-
нию платы. Специалистами от-
дела проведён полный анализ 
фактического использования 
жилищного фонда и наличия 
юридических оснований для 
пользования и владения им. В 
результате установлены квар-
тиры, которые не используются.

– По состоянию на первое 
июля этого года в фонде муни-
ципального жилья находится 
422 жилых объекта, – констати-
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В администрации района

решён вопрос по низкому элек-
трическому напряжению на улице 
Восточной, причиной является 
старая сеть, требующая замены. 
Проблемными остаются вопросы 
по ремонту моста в Агараке и пло-
тины в Сергеевой, – перечисляет 
глава администрации Агаракского 
сельского поселения Мария Аль-
бертовна Сидорова. – Что каса-
ется плотины, жители деревни 
предлагают свою помощь, но без 
техники вопрос не решить.

Глава администрации Бушуев-
ского поселения Адель Алиевич 
Резаев акцентировал внимание 
на работах по благоустройству, 
которые находятся в стадии ре-
шения. Это и ремонт уличного 
освещения, и обустройство по-
лигона твёрдых бытовых отходов, 
и спиливание тополей.

– Данные работы планируем 
выполнить к концу лета, – заме-
тил он. – На сходе поднимался 
вопрос отсутствия электрика 
на территории. Пытались его 
решить, но не получилось: име-
ющие специальное образование 
частные лица своего согласия 
на организацию деятельности 
по оказанию услуг электрика не 
дали. Нерешённым остаётся 
вопрос бесхозного жилья. На 
сегодня нами совместно с отде-
лом муниципального имущества 
проведена работа по выявлению 
брошенных домов, находящихся 
в муниципальной собственно-
сти, необходимы средства на их 
демонтаж. Что касается отвода 
делян, администрация поселе-
ния принимает от населения за-
явления на отведение леса для 
заготовки дров.

Анализируя вопросы, которые 
задавались жителями Воло-
динского поселения на сходе в 
апреле, глава территории Вла-
димир Владимирович Пинигин 
резюмировал: 

– Проблем, которые нельзя ре-
шить, нет. Бюджетные деньги рас-
ходуем согласно приоритетам. 

С коллегой была согласна 
Любовь Владимировна Семен-
ченко, глава администрации 
Зоновского поселения, которая 
в числе приоритетных вопросов 
назвала восстановление водо-
пропускной трубы и продление 
водопроводной трассы по улице 
Чапаева.

Постепенно решаются пробле-
мы на территории Лабинского по-
селения. Глава администрации 
Александр Николаевич Пинигин 
в числе решённых назвал стро-
ительство улицы Гагарина, а в 
числе требующих решения – за-
мену остановочного комплекса.

Лесновцев по-прежнему волну-
ет проблема нехватки электрона-
пряжения. Что касается уличного 
освещения, как сообщил глава ад-
министрации Николай Сергеевич 
Овчинников, данный вопрос на-
ходится на постоянном контроле: 
по мере необходимости приглаша-
ется обслуживающая организация 
и производит замену или ремонт 
оборудования. С недавних пор у 
жителей Лесного появилась ещё 
одна серьёзная проблема – туто-
вый шелкопряд, который безжа-
лостно губит деревья, кустарники, 
овощные культуры.

Водоснабжение – острая про-
блема села Новый Тап. Борис 
Геннадьевич Мандрыгин, глава 
администрации поселения, на-

звал её в числе первоочеред-
ных. При этом уточнил, что в 
следующем году запланирована 
работа по проектно-сметной до-
кументации, связанной со строи-
тельством водонапорной башни.

Татьяна Андреевна Качукова, 
хозяйка Северо-Плетнёвской 
территории, заметила:

– Объём работ по благоу-
стройству огромен. Многое сде-
лано: приведены в порядок все 
памятники, прошли субботники 
по уборке мусора, сухостоя, 
ведётся покраска изгороди, 
убран заброшенный дом, бла-
гоустраивается дубовый парк 
– четвёртый по счёту, произве-
дены посадка ёлочек в центре 
и окашивание всей территории, 
запущены мальки карпов в 
озеро Дубровное, решён про-
блемный вопрос строительства 
колодца в Соколовой. К сожале-
нию, не хватает средств на все 
виды работ, а также на ГСМ для 
бензокосилок, на инвентарь, на 
зарплату рабочим.

В своей информации Андрей 
Иванович Беседин, глава ад-
министрации Шипаковского по-
селения, констатировал:

– На сходе жителями терри-
тории поднималось двенадцать 
вопросов. Практически все они 
решены. Открытыми остались 
вопросы, связанные с межева-
нием земли, подъездом к школе, 
школьному гаражу, ремонту 
здания администрации. Боль-
ная тема – заброшенные дома, 
которые представляют пожар-
ную опасность. В Некрасовой 
осталось пять дворов, деревня 
зарастает, сельскохозяйствен-
ные поля вокруг деревни не 
обрабатываются. 

Детальный отчёт – с конкрет-
ными цифрами, названиями 
улиц – представил глава адми-
нистрации Юргинского поселе-
ния Сергей Викторович Носов. 
Ведь именно районному центру 
предстоит встречать гостей 
юбилейного торжества через 
считанные дни. 

– Осуществляется комплекс 
мероприятий, включающий 
уборку территории, содержа-
ние элементов внешнего благо-
устройства, озеленение, осве-
щение, обеспечение первичных 
мер пожарной безопасности и 
так далее. С каждым годом уве-
личивается площадь цветников 
и газонов, реконструируются 
и строятся дома, абсолютное 
большинство учреждений и 
организаций поддерживают 
должный порядок на своих 
территориях. Надо сказать, что 
торговые точки, а их у нас более 
80, содержатся в чистоте и по-
рядке, обустраиваются. 

Вместе с тем выступающий 
заметил, что остаётся ещё мно-
го проблем, в числе которых 
брошенные домовладения и 
земельные участки, несанкцио-
нированные свалки, и выразил 
надежду, что со временем и эти 
проблемы изживут себя. 

Не все проблемы под силу 
решить местной власти, к тому 
же за короткий срок. Поэтому 
глава района, подводя итог 
разговору, напомнил: «Если не 
можешь сделать – не обещай, а 
если обещаешь – надо делать».

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

В рамках аппаратного совещания
В большом зале администрации Юргинского муниципального района состоялось очередное 

аппаратное совещание, которое провёл глава Виктор Валентинович Васильев. На повестке 
стояли вопросы оказания муниципальной услуги по заключению договоров социального 
найма жилых помещений, выполнения государственных полномочий по поддержке сельско-
хозяйственного производства, благоустройства территорий сельских поселений. Речь шла и 
о решении проблемных вопросов, задаваемых на сходах граждан. 

В.К. Пуртов вручает медаль «За любовь и верность» 
супругам Овчинниковым

Олег Анатольевич и Ирина Николаевна Зобнины

Аппаратное совещание в администрации района
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На конкурс «Делами прославим Юргинский район»
НОМИНАЦИЯ «Я помню, я горжусь»

Сейчас, на заслуженном от-
дыхе, у меня часто наступает 
ностальгия по той прекрас-
ной, хотя и сложной работе в 
детском саду. Достаю альбом, 
где фотографии моих дорогих 
коллег и выпускников дет-
ского сада. Все они – перед 
моими глазами: подвижные, 
озорные, ласковые, смышлё-
ные, с большой фантазией и 
нежностью. Много лет делала 
записи «Говорят дети». Читаю, 
смеюсь и плачу… 

Время идёт. Все повзрос-
лели. Проработав 45 лет в 
детском саду, я с теплотой 
вспоминаю всех моих доро-
гих коллег, их удивительные 
дела, поступки, их неоцени-
мый труд.

В 1963 году я пришла на рабо-
ту в детский сад воспитателем, 
а через три года попросили 
временно поработать заведую-
щей. Меня поддержали коллеги. 
Мудрая Наталья Ивановна Иг-
натова, добросердечные Мария 
Тихоновна Игнатова, Клавдия 
Лукьяновна Меньших, Анфиса 
Илларионовна Сергиенко. Бла-
годаря им я научилась очень 
многому. Круг обязанностей 
заведующей был неохватным. 
Детей тогда в детском саду было 
60, заведующая работала вос-
питателем, а также завхозом, ка-
стеляншей, кладовщиком и ме-
дицинской сестрой. Транспорта 
не было. Ежедневно приносили 
молоко и другие скоропортящи-
еся продукты из-за реки, из ма-
газина, который в просторечном 
обиходе называли «Зелёный». 
Носили на коромысле по два 
ведра молока да ещё другие 
продукты. Молоко ставили в 
подвал. Холодильников тогда 
не было. Няни, повар, заведу-
ющая ежедневно проделывали 
такую тяжкую работу, несмотря 
на то, что в детском саду у них 
была уйма обязанностей: целый 
день топили печь, чтобы всегда 
была горячая вода – мыть детей, 
посуду (детский сад функци-
онировал двенадцать часов, 
было четырёхразовое питание). 
Мытьё полов в групповых и под-
собных помещениях после каж-
дого приёма пищи. Спальни не 
было, няни расставляли тяжё-
лые деревянные раскладушки, 
заправляли постели, после сна 
всё это убирали.

Пищу приносили из кухни, 
которая находилась в другом 
здании. В детском саду царил 
безупречный порядок. Работни-
ки СЭС были частыми гостями 
и всегда оставались довольны 
санитарно-гигиеническим со-
стоянием детского учреждения. 
Коллектив был небольшой,  ра-
ботоспособный, дружный.

Когда в 1970 году был вновь 
образован Юргинский район, 
детские ясли, которые нахо-
дились на одной территории и 
имели общую кухню с детским 
садом, объединили в Юргин-
ский комбинат ясли-сад. Тогда 
в комбинате воспитывались 110 
детей. Мест не хватало, поэтому 
в группах было по 25 детей, в 
ясельных – двадцать и больше.

В ясельные группы детей 
принимали с полутора месяцев. 
Как же сложно их было уложить 
спать! Помню, как Валентина 

Прокопьевна Попова, Анастасия 
Ивановна Шашкова, Антонина 
Ивановна Медведь, Валентина 
Марковна Агарышева, укладывая  
детей спать, качали по две тя-
жёлых, неприспособленных для 
качания раскладушки. Сколько 
же нужно было сил, терпения, 
чтобы ежедневно выполнять та-
кую сложную работу – заменять 
маму одновременно для всех 
малышей! Уставшими уходили 
домой. На такой трудоёмкой 
малооплачиваемой работе удер-
живала любовь к детям.

Многие юргинцы с благодарно-
стью вспоминают Елизавету Дми-
триевну Игнатову, Анну Павловну 
Самохвалову, Марию Тихоновну 
Игнатову, Антонину Ивановну 
Зобнину, Людмилу Ивановну 
Игнатову, Валентину Марковну 
Агарышеву, Надежду Фёдоровну 
Бырдину. Галину Алексеевну 
Мирошниченко. Все они не имели 
специального образования, но 
умели найти подход к каждому 
ребёнку, обогреть по-матерински, 
утешить. Их всех отличали от-
ветственность, любовь к детям. 
Помню, в старшей группе забо-
лела воспитательница, с детьми 
одна няня – Валентина Марковна 
Агарышева. Пошла посмотреть, 
как она справляется с неугомон-
ными крохами. Подхожу к группе: 
тишина. Дети уже накормлены, 
посуда вымыта. Валентина Мар-
ковна сидит на полу в окружении 
детей, которые, затаив дыхание, 
слушают сказку, знакомую толь-
ко Валентине Марковне. Не раз 
слышала, как дети просили тётю 
Валю рассказать её ещё.    

Рождаемость росла, мест в 
учреждении не хватало. Открыли 
ещё группы в двух неприспосо-
бленных зданиях: бывшей конто-
ре КБО и сапожной мастерской, 
где сейчас находятся магазины 
«Зевс» и «Берёзка». Обеды туда 
носили также в вёдрах на коро-
мыслах из кухни, которая распола-
галась на месте рынка. Асфальта 
не было, грязь, лужи. Людмила 
Ивановна Игнатова работала 
няней в одном из этих зданий. В 
группах дети разных возрастов. У 
неё родился сын. Его она принес-
ла в садик в полтора месяца. Этот 
ребёнок не знал маминых рук. Он 
постоянно находился в маленьком 
манеже: сначала лежал, а потом 
стоять и ходить научился. Сейчас 
смотрю на него и вспоминаю, 
как он рос. В настоящее время 
Дмитрий Анатольевич Игнатов – 
работник полиции. 

Началось строительство комби-
ната ясли-сад. Всё необходимое 
оборудование, мебель, посуду, 

мягкий инвентарь завозили из 
Тюмени. Я с завхозом Тамарой 
Григорьевной Шикуновой ездила 
в город каждую неделю. Хочется 
сказать о ней, человеке трудо-
любивом, ответственном, на-
ходчивом. Часто мебель вдвоём 
грузили, но когда приезжали в 
Юргинское, все женщины выходи-
ли нам помочь. Ни одного мужчи-
ны в то время в детском саду не 
было. А сколько нужно было сил, 
чтобы из деляны в некрасовских 
болотах вывезти не колотые дро-
ва! Столько выпало труда помимо 
своих прямых обязанностей! В 
детском саду не было дворника. 
Выпал снег – все спешили на ра-
боту, чтобы убрать его до прихода 
детей. Осенью шла заготовка 
картофеля, овощей. Все безого-
ворочно выходили их разгружать 
и затаривать в подвал.

В 1971 году открылся новый 
комбинат ясли-сад на 145 мест, а 
приняли 165 детей. Условия рабо-
ты были значительно улучшены, 
появились паровое отопление, 
вода, оборудованный плитами, 
холодильниками, варочными кот-
лами пищеблок, медицинский ка-
бинет, изолятор для заболевших 
детей, спортивный зал, большие 
групповые, прачечная. 

Задачей коллектива стало 
улучшение воспитательно-об-
разовательной и методической 
работы. Увеличилось штатное 
расписание, функционирование 
– двенадцать часов. На базе на-
шего комбината ясли-сад часто 
проводились методические объ-
единения для воспитателей и за-
ведующих детскими садами всего 
района, к которым шла большая 
теоретическая и практическая 
подготовка. Открытые меропри-
ятия проходили всегда на высо-
ком уровне, с использованием 
инноваций. Гордостью нашего 
учреждения были творческие, 
ответственные, умные педагоги: 
Лидия Константиновна Аверина, 
Любовь Алексеевна Байзель, 

Алевтина Ивановна Горбунёва, 
Юлия Николаевна Мирошничен-
ко, Елена Анатольевна Чемакина, 
Любовь Михайловна Трофимова, 
Ольга Леонидовна Коровина, 
Зинаида Степановна Ботяева. С 
такими педагогами было легко ра-
ботать. Все инновации они одни 
из первых начинали внедрять в 
работе, помогая другим. Были 
хорошими наставниками. В кол-
лективе не было безразличных 
людей. Одни начинали – другие 
подхватывали. Приближаются 
новогодние праздники, и весь 
коллектив перевоплощается в 
сказочных героев, готовит костю-
мы. Обычно перед Новым годом 
объявлялся конкурс поделок из 
снега. Начинается сончас, няни и 
воспитатели поочерёдно остают-
ся с детьми, остальные выходят 
на улицу и мастерят такие снеж-
ные шедевры, что диву даёшься 
их творческим способностям.

«Воспитатель – ты артист
И поэт, и пародист,
И чертёжник, и художник,
В жизни вечный оптимист».
Это было отмечено Татьяной 

Михайловной Усольцевой, кото-
рая написала эти строки. 

Часто по болезни отсутство-
вали работники, и приходилось 
выполнять не только свои обязан-
ности, но и напарника. Понимали, 
что без медицинских осмотров со 
стороны принимать работников 
нельзя. Галина Владимировна 
Матвеева, старшая медицинская 
сестра, в любое время могла 
подменить отсутствующего со-
трудника. Антонина Алексеевна 
Варавко, машинист стирки белья, 
во многих ролях перебывала. 
Галина Владимировна проводила 
большую санитарно-просвети-
тельную работу с коллективом, 
поэтому в детском саду всегда 
был соответствующий порядок.

Особо хочется сказать о твор-
ческом человеке-музыканте Ана-
толии Семёновиче Ращупкине. 
Удивительно интересно, разно-

жанрово проходили праздники 
с его участием: хоровое пение, 
соло, танцы, дети играли на 
народных музыкальных инстру-
ментах. Проводились фестива-
ли детского творчества и творче-
ства коллектива.  Мы постоянно 
занимали призовые места. Дети 
любили музыкальные занятия, 
так как Анатолий Семёнович 
всегда вносил какую-нибудь 
изюминку, изучал способности 
каждого ребёнка. 

Более трёх десятков лет про-
работали в детском учреждении 
повара Антонина Дмитриевна 
Абрамова и Александра Кон-
стантиновна Трофимова. Их 
отличали требовательность, от-
ветственность. А какими вкусны-
ми были каши, борщи, любимые 
детьми супы-пюре с гренками, 
шанежки, пирожки. Раз попро-
буешь – никогда не забудешь.

Одним словом, жили в детском 
саду дружной семьёй. Стреми-
лись быть похожими друг на 
друга. Началось изготовление 
ковров, вязание – увлеклись 
все. Кто-то узнал новый рецепт 
блюда – назавтра приносит кол-
лективу на пробу.

Многие были донорами. Жен-
щины понимали, что значит 
поддержать человека в трудную 
минуту, помочь ему. В районной 
больнице говорили: «Это наш 
надёжный резерв». В коллекти-
ве знали радости и беды каждого 
работника, поддерживали друг 
друга, не давали оставаться 
один на один со своими бедами, 
заботами. Вместе собирались 
по праздникам, отдыхали, пели 
и плясали.

Работа с таким коллективом 
была моим жизненным смыс-
лом, тонусом. И если я заслу-
жила каких-то наград и званий, 
то это заслуга моего коллектива.

Т. ПЕТУХОВА, 
почётный гражданин 

Юргинского района
Фото из архива автора

И если я чего-то стою, 
причина вы – любовь моя!

1967 г. Т.И. Петухова крайняя справа в нижнем ряду С выпускниками детского сада, 1968 г.

1980 г. На педсовете
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Поздравляем!
Продаётся:

Реклама.  Объявления.

(10-3)

ТЕПЛИЦЫ от 7000 руб., 
МЕТ. ЁМКОСТИ от 3500 руб.,
УГОЛОК, ТРУБЫ и т.п. 
Тел.: 8-952-688-19-97.

(10-3)

МеталлПрофнастилСнаб
ВСЁ ПО ЦЕНАМ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ (профнастил, железо, ме-

таллочерепица), труба, б/у, теплицы. Телефон: 8-908-870-53-31.
(10-2)

КВАРТИРА. 
Телефон: 8-902-623-13-00.

***
Благоустроенная КВАРТИРА,
63 кв.м. 
Телефон: 8-932-471-56-04.

(2-1)
***

ДОМ. 
Телефоны: 8-922-475-38-86, 
                    34-2-64.

***
ДОМ на земле, 48,5 м2,
 с. Лесное, 
пер. 2-й Гаражный, д. 6. 
Телефоны: 2-66-40, 
                    8-950-484-05-81.

***
ПАНСИОНАТ в г. Тюмень. 
Телефон: 2-43-35.

***
ДОМ; 
ГАРАЖ (можно на вывоз). 
Телефон: 8-902-813-50-83.

***
Недорого, б/у: 
ТЕЛЕВИЗОРЫ «SAMSUNG», 
диагональ 54 см, 
«SHIVAKI», диагональ 37 см, 
ДОМАШНИЙ КИНОТЕАТР 
«GENIUS 5:1»; 
КОМПЬЮТЕР: 
системный блок, 
монитор, клавиатура; 
ДВЕРИ ВХОДНЫЕ железные; 
новые МЕЖКОМНАТНЫЕ
ДВЕРИ, 
белёный дуб ПВх600х2000мм
«Триплекс». 
Телефон: 8-908-867-02-33.

***
ПИЛОМАТЕРИАЛ. 
Телефон: 8-982-930-39-83.

(9-5)
***

ДРОВА. 
Телефон: 8-952-670-73-48.

***
КОРОВА. 
Телефон: 8-950-490-69-04.

***
КОРОВА. 
Телефон: 8-950-497-95-62.

***
ПОРОСЯТА. 
Телефон: 8-908-879-55-49.

***
КУРЫ (молодки рыжие). 
Телефон: 8-902-623-17-72.

БУРЕНИЕ СКВАЖИН. Гаран-
тия. Рассрочка платежа. Насос и 
шланг в подарок. Пенсионерам 
– скидка. 

Телефон: 8-9324-700-700.
(10-6)

При поддержке правительства области Фонд «Инвестиционное 
агентство Тюменской области» реализуется программа «Малая 
индустриализация», в рамках которой предполагается финанси-
рование инвестиционных проектов, направленных на создание 
и развитие перерабатывающих производств малого и среднего 
бизнеса, а также придорожного сервиса в муниципальных обра-
зованиях Тюменской области. 

Программа предполагает предоставление целевых займов на 
следующих условиях:

– сумма целевого займа от 10 млн рублей до 50 млн рублей;
– срок целевого займа до 5 лет;
– предоставление отсрочки по возврату целевого займа до 1 года;
– процентная ставка до 7% в год.
Условием для участия в программе будет выступать наличие 

у инициатора инвестиционного проекта возможности вложения 
собственных средств от 20 до 30 % от стоимости проекта.

За дополнительной информацией необходимо обратиться в 
Юргинское представительство Фонда «Инвестиционное Агентство 
Тюменской области» по адресу: с.Юргинское, ул.Центральная, 59, 
каб. № 221.Телефон: 8(34543)2-47-63.

ЗАКУПАЕМ 
ГОВЯДИНУ, БАРАНИНУ. 
Телефон: 8-904-462-90-72.

(4-2)

(4-3)

(2-2)

В магазине «Берёзка» принимаем 
заказы на металлоштакетник, проф-
настил, сайдинг и многое другое. (2-2)

Берегите лес от пожара

Администрация Юргинского муниципального района при-
нимает заявления о предоставлении в аренду земельных 
участков, расположенных по адресу:

1. Юргинский район, д. Заозёрная, ул. Молодёжная (ориенти-
ровочной площадью 1000 кв. м) для индивидуального жилищного 
строительства.

Заявления принимаются в течение 30 дней со дня опубликования 
объявления.

(10-1)

В МАГАЗИНЕ «АИСТЁНОК» (Коровинка, ул. Кузнецова, 15, 2 этаж) 
БОЛЬШОЙ ВЫБОР ТОВАРОВ ДЛЯ ДЕТЕЙ: детская одежда, обувь, 
коляски, кроватки, электромобили, велосипеды, ролики, электроса-
мокаты, автокресла, игрушки и многое другое. Работаем под индиви-
дуальный заказ. Доставка товара. 8-908-868-93-92, 8-912-391-81-71.

Уважаемые 
коллеги и ветераны 

почтовой связи!
Поздравляем вас с професси-

ональным праздником – Днём 
российской почты!

Пусть успех, удача и хорошее 
настроение сопутствуют вам, 
вашим родным и близким. Сча-
стья, мира, добра и достатка.

Коллектив «Почта России»

Уважаемую 
Светлану Александровну 
КОЛЫЧЕВУ с юбилеем!

Приветлива 
и очень внимательна,

И всеми любима в семье,
Здоровья тебе, 

замечательной, 
Отзывчивой, чуткой снохе!
Всё в жизни пускай 

получается
Лишь так, как задумала ты!
И радостью дни наполняются,
Удачи, счастливой судьбы!

Родители

Любимую дочь 
Елену Георгиевну 

КОНОВАЛОВУ 
с днём рождения!

От всей души желаем
Счастья, радости, добра,
Быть весёлою всегда!
Что задумано – исполнить,
Жизнь прекрасна – 

это помнить!
Улыбаться, долго жить,
Детям и внучке 

радость приносить.
Мама и папа

Дорогую, любимую, 
родную нашу 

Веру Владимировну
 ЖМОГИНУ 

с днём рождения!
Желаем, чтоб надежды 

оправдались,
Звучали только тёплые слова,
Мгновенья счастья 

в сердце сохранялись,
Насыщенной и яркой 

жизнь была!
Чтоб этот праздник 

необыкновенный
Принёс с собой 

побольше доброты,
Пусть радостными 

будут перемены
И сбудутся заветные мечты!
Здоровья, счастья, 

удачи в жизни!
Муж, сын Дмитрий, 

Фёдоровы, Дюрягины, 
мама, внучка Катюша

Вопрос номера
Ведётся ремонт дороги по улице Ленина районного 

центра. Асфальтируются подъездные пути к жилым 
домам. Запланирована ли укладка асфальта к домам, 
расположенным перед посёлком строителей?

На вопрос отвечает начальник отдела строительства и 
ЖКХ администрации Юргинского муниципального района 
Зоя Петровна САВЕЛЬЕВА:

– Ремонтные работы дороги по улице Ленина производятся 
на участках, относящихся к муниципальной собственности. 
Дорога от больницы до пересечения улиц Восточной и Ураль-
ской является  муниципальной. Дальше, в сторону с. Лесное,  
идёт дорога областного значения, поэтому подъездные пути 
к домам, расположенным на улице Ленина перед посёлком 
строителей, в план ремонтных работ не включены.

Дорогого внука, 
племянника, брата 
Сергея Сергеевича 

МОСКАЛЁВА 
с днём рождения!

Желаем тебе горячей любви,
Желаем здоровья, 

успехов в работе,
Никогда своих друзей 

не подводи
И не забывай 

о семейной заботе.
С днём рождения 

поздравляем тебя,
Бери от жизни всё, 

но осторожно,
Не унывай нигде, никогда,
Будь уверен, что в жизни 

всё ты сможешь!
Бабушка, дедушка, 

тётя Света, тётя Вера,  
семьи Андреевых, 

Малышкиных

Районный Совет ветера-
нов сердечно поздравляет 
июльских юбиляров: Ната-
лью Ивановну МИХАЙЛОВУ 
с 90-летием, Анну Ефимовну 
ЛЫСАК, Валентину Артемьев-
ну КАШИНУ, Александру Ино-
кентьевну ЧИТАЕВУ с 85-лети-
ем, Елизавету Яковлевну ЗВЕ-
РЕВУ, Валентину Васильевну 
НАЗАРОВУ с 80-летием, Зою 
Прокопьевну ГЛУХИХ, Лилию 
Семёновну СКОРОБОГАТОВУ, 
Галину Михайловну КОРОВИ-
НУ с 75-летием, Ефросинью 
Елистарховну ТРОЕГУБЕНКО, 
Любовь Семёновну ДЮРЯ-
ГИНУ, Валентину Николаевну 
ГЕОГЕНОВУ, Геннадия Васи-
льевича МАТВЕЕВА, Галину 
Ивановну САВЕЛЬЕВУ, Леони-
да Васильевича ЧИПЧАГОВА 
с 70-летием!

Примите искренние поздрав-
ления и пожелания крепкого 
здоровья, благополучия, мира 
и добра.

КЛАДУ КАМИНЫ, ПЕЧИ. 
Телефон: 8-982-942-12-05.

В магазин «Родник» (здание 
Сбербанка) ТРЕБУЕТСЯ ПРО-
ДАВЕЦ. 

Телефон: 8-902-623-41-85.

(2-1)

ТРУБА ДЛЯ ЗАБОРОВ, б\у, 140 руб. за п. м.
Телефон: 8-950-487-77-77.

За главного редактора
Т.М. УСОЛЬЦЕВА

ООО «V-Агро», ООО «Тройка» 
ТРЕБУЮТСЯ ТРАКТОРИСТ, 
КОМБАЙНЁР. 

Телефоны: 2-35-57, 2-44-82.


